

Fallece legendario dirigente minero Edgar "Huracán" Ramírez

El histórico dirigente minero Edgar "Huracán" Ramírez Santiesteban falleció la mañana de este domingo en La Paz a sus 74 años víctima de coronavirus, según información conocida en fuentes allegadas. El fallecimiento generó expresiones de condolencia del presidente del Estado Luis Arce Catacora y otras autoridades de gobierno.

"Estamos profundamente afectados por el deceso de nuestro hermano Edgar "Huracán" Ramírez, líder revolucionario, dirigente sindical e incansable defensor de las riquezas mineras de Bolivia. Acompañamos a su familia en este momento de profundo dolor", escribió Arce en su cuenta de twitter.

En el último tiempo Ramírez cumplía las funciones de director del Sistema de Archivo de la Comibol, habiendo coleccionado valiosos documentos que representan la existencia de 535 mil fojas en 16 años de trabajo.

El gobierno de Jeanine Añez lo cesó de sus funciones, pero ante la presión social y sindical tuvo que restituirlo el 11 de diciembre de 2019.

Hace dos años, la entonces presidenta del Senado, Adriana Salvatierra, otorgó una Declaración Camaral por ser un líder, político sindical e incansable defensor de las riquezas mineras; además de creador, organizador y edificador del Sistema de Archivo Histórico de la Comibol.

Ramírez nació en 1947 en Potosí. Trabajó como minero, en la Empresa Unificada del Cerro de Potosí en 1969, por su actividad sindical estuvo detenido y exiliado en Inglaterra de 1967 a 1969, Chile y Holanda de 1971 a 1976; permaneciendo en clandestinidad en el gobierno militar de Luís García Meza, los años 1980 a 1982.

En agosto de 2017, el presidente Evo Morales, tomó juramento a Edgar Ramírez como miembro de la Comisión de la Verdad que investigará crímenes de las dictaduras del período 1964-1982, como la desaparición del líder socialista Marcelo Quiroga Santa Cruz.

Tuvo una gran trayectoria sindical y política a la cabeza de la Federación de Trabajadores Mineros de Bolivia, luego ejecutivo de la Central Obrera Boliviana y se enfrentó a la política minera del expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada.

El Senado destacó su rol de activista sindical iniciándose como delegado en 1974, Secretario General del Sindicato Unificada de 1976 a 1978, Secretario General de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia de 1988 a 1994, Secretario Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana en 1998.

DIG.

